

## PROGRAMA DE ACCION

### *Del nacimiento de Avanza*

Avanza nace con un propósito claro: defender la libertad individual. Promovemos una sociedad donde las personas sean libres de elegir su propio camino, sin imposiciones de ideologías, ni restricciones arbitrarias. Nuestro movimiento parte de una premisa fundamental del libertarismo: no se trata de determinar qué decisiones son correctas, sino de asegurar que cada persona tenga el derecho a tomarlas por sí misma.

En un México marcado por la centralización del poder -disfrazada de austeridad republicana-, la polarización política, el clientelismo político mediante programas sociales y el uso del Estado como instrumento de control social y administrativo, Avanza surge como una alternativa que rechaza la imposición de cualquier modelo único de vida.

Defendemos una sociedad abierta y plural, donde diferentes proyectos de vida puedan coexistir en paz, sin caer en una lucha perpetua por imponer uno sobre otro. Lejos de aspirar a modelar la sociedad desde el poder, Avanza busca limitar la intervención estatal y devolver a las personas el control sobre sus propias vidas. Creemos firmemente en la igualdad ante la ley, rechazamos tanto las discriminaciones legales como los privilegios impuestos, y proponemos una economía basada en el uso de nuevas tecnologías, sin las cargas de la corrupción, el



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

favoritismo ni el control gubernamental. Nuestro compromiso con la libertad se extiende a todos los ámbitos.

- **Economía**

Avanza promueve una economía basada en el libre mercado, donde las personas puedan prosperar mediante intercambios voluntarios y la innovación, libres de la intervención excesiva del Estado. Rechazamos los monopolios estatales, y abogamos por una competencia justa que fomente la eficiencia y la creación de riqueza. Creemos en un sistema fiscal sencillo, transparente y equitativo, con impuestos mínimos que incentiven la inversión, el emprendimiento y la formalidad económica. Eliminaremos subsidios improductivos y privilegios otorgados a sectores específicos del gobierno, promoviendo en su lugar la economía colaborativa y el uso de tecnologías emergentes como el comercio digital y los activos digitales. Avanza impulsará políticas que reduzcan las barreras regulatorias, fomenten la innovación y fortalezcan el derecho a la propiedad privada como pilar de la seguridad jurídica y el desarrollo económico.

Nuestro compromiso es construir un entorno económico donde cada individuo tenga la libertad y las oportunidades para desarrollar su potencial, contribuyendo al bienestar general mediante el crecimiento inclusivo y sostenible.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

- **Economía Colaborativa y Activos digitales**

Avanza reconoce que la economía colaborativa y las tecnologías emergentes son motores clave para el desarrollo económico en el siglo XXI. Estas herramientas no solo democratizan el acceso a oportunidades económicas, sino que también reducen barreras tradicionales como los altos costos de intermediación y la dependencia de estructuras centralizadas. En lugar de subsidiar modelos anticuados o perpetuar privilegios corporativos, promovemos la adopción de estas innovaciones como una forma de empoderar a los ciudadanos y fortalecer el mercado.

La economía colaborativa permite a las personas compartir y maximizar recursos a través de plataformas tecnológicas, facilitando el acceso a bienes y servicios de manera eficiente y asequible. Este modelo, basado en la interacción directa entre personas, fomenta la descentralización del poder económico y amplía las opciones para las y los consumidores así como las y los emprendedores. Desde servicios de transporte y alojamiento hasta el intercambio de habilidades y productos, la economía colaborativa redefine cómo las personas generan valor y satisfacen sus necesidades.

Los nuevos mercados, como el comercio digital, se han consolidado como un componente esencial de las economías modernas. Avanza se compromete a eliminar barreras regulatorias que limitan su expansión y a fomentar la infraestructura digital necesaria para que las y los



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

emprendedores puedan acceder a mercados locales e internacionales. Creemos que un entorno de comercio electrónico libre y competitivo permite a las pequeñas empresas crecer, a las y los consumidores acceder a productos y servicios innovadores, y a la economía nacional diversificarse en un contexto global.

En Avanza, defendemos el uso y la promoción de activos digitales como una alternativa descentralizada a los sistemas financieros tradicionales y como herramientas de autonomía económica. Los activos digitales empoderan a los individuos al permitirles gestionar su propio capital sin la intermediación de instituciones bancarias o gubernamentales. Este enfoque no solo aumenta la inclusión financiera, especialmente en comunidades desatendidas, sino que también protege a los ciudadanos contra la inflación descontrolada y el mal manejo de las finanzas públicas. Proponemos un marco legal sólido que proteja a la ciudadanía de fraudes cometidos a causa del desconocimiento y la adecuación de la Ley Fintech para exista certeza en las operaciones de tecnología.

Avanza impulsará políticas que faciliten la adopción de estas tecnologías, promoviendo un marco regulatorio claro y no intrusivo que garantice seguridad para las y los usuarios sin sofocar la innovación. Al integrar la economía colaborativa, el comercio digital y los activos digitales en el corazón de nuestro sistema económico, no solo reduciremos la intervención estatal, sino que también liberaremos el potencial creativo y emprendedor de las y los ciudadanos mexicanos.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

Este enfoque permitirá a México liderar el camino hacia una economía más moderna, eficiente y equitativa.

- **Sociedad**

En Avanza creemos en una sociedad donde los individuos puedan convivir en libertad, respetando las diferencias y construyendo lazos solidarios basados en la cooperación voluntaria y no en la imposición estatal. Nuestro objetivo es promover una sociedad inclusiva y plural, donde cada persona tenga las mismas oportunidades de alcanzar su potencial, sin discriminación por motivos de género, religión, orientación sexual, etnia o cualquier otra condición.

Abogamos por fortalecer la sociedad civil, reduciendo la dependencia de los programas asistencialistas del gobierno y promoviendo en su lugar iniciativas ciudadanas que impulsen el desarrollo comunitario. Enfocaremos nuestros esfuerzos en atender las necesidades de las comunidades más marginadas, priorizando la educación, el acceso a servicios básicos y la generación de oportunidades laborales. Asimismo, fomentaremos una cultura de respeto mutuo y cooperación, donde el individuo sea reconocido como el principal motor del cambio social.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

- **Democracia**

Para Avanza, la democracia no debe limitarse a las urnas, sino que debe ser un sistema abierto donde las y los ciudadanos tengan una participación constante en las decisiones que les afectan. Creemos en una democracia transparente y descentralizada, donde el poder sea un servicio y no una imposición.

Proponemos medidas para fortalecer la participación ciudadana, como la implementación de mecanismos de referéndum y plebiscito vinculantes, que permitan a los ciudadanos expresar directamente su opinión sobre las políticas públicas y las reformas legislativas. Asimismo, impulsaremos la creación de sistemas digitales que faciliten la rendición de cuentas en tiempo real y promuevan la vigilancia ciudadana sobre el desempeño de las y los funcionarios públicos.

Combatiremos la corrupción mediante reformas profundas que garanticen la independencia de los órganos de control y sanción, y eliminaremos privilegios para las y los políticos. De igual manera, con la finalidad de combatir este flagelo fomentaremos y utilizaremos el uso de nuevas tecnologías como *blockchain* para garantizar la transparencia y la rendición de cuentas. Nuestra visión es una democracia que sirva a las personas y no a intereses partidistas o corporativos.



- **Seguridad Pública**

La seguridad es uno de los pilares fundamentales para garantizar la libertad individual. En Avanza proponemos un enfoque integral para combatir la violencia y la inseguridad que azotan a nuestro país, basado en la prevención, el fortalecimiento del estado de derecho y la participación ciudadana.

Abogamos por una reforma profunda en los cuerpos de seguridad, enfocada en la profesionalización, la depuración de elementos corruptos y la implementación de tecnología de punta para mejorar su eficacia. La coordinación entre los distintos niveles de gobierno debe ser eficiente y respetar el federalismo, permitiendo que las comunidades locales participen activamente en la construcción de su propia seguridad.

Proponemos estrategias de prevención que ataquen las raíces de la violencia, como la pobreza, la exclusión social y la falta de oportunidades. Esto incluye programas educativos y laborales dirigidos especialmente a jóvenes en riesgo, y políticas que fortalezcan el tejido social en zonas vulnerables.



- **Educación**

En Avanza reconocemos que la educación es la herramienta más poderosa para transformar vidas y construir un futuro de oportunidades. Sin embargo, el sistema educativo mexicano se encuentra atrapado en un modelo centralizado y obsoleto que no responde a las necesidades de los estudiantes ni a las demandas de un mundo globalizado. Por ello, proponemos una reforma educativa integral libre de ideologías políticas que enfoque sus esfuerzos en la calidad del aprendizaje y en la formación de individuos preparados para enfrentar los retos del futuro.

Nuestra visión se fundamenta en tres principios esenciales. En primer lugar, la autonomía y relevancia regional, que busca actualizar los planes de estudio para reflejar las particularidades económicas y culturales de cada región, proporcionando formación técnica y profesional acorde con sus necesidades específicas. En segundo lugar, la incorporación de tecnología, ya que es indispensable que las y los jóvenes mexicanos adquieran habilidades en programación, inteligencia artificial y emprendimiento digital, herramientas clave para acceder a empleos de calidad, especialmente en zonas marginadas y afectadas por altos índices de violencia. Finalmente, enfatizamos la libertad educativa, promoviendo un sistema que permita a las familias y comunidades elegir los enfoques y contenidos que mejor se adapten a sus valores, con menor intervención estatal y mayor participación de la sociedad civil.



- **Reforma educativa, no laboral.**

Nos oponemos a las reformas que priorizan aspectos administrativos o laborales sobre la calidad del aprendizaje. En su lugar, proponemos una reforma educativa que centre sus esfuerzos en actualizar los contenidos, metodologías y herramientas que se ofrecen a las y los estudiantes.

- **Planes de estudio regionalizados.**

Rediseñar los planes de estudio para incluir materias específicas según las características y necesidades de cada región. Por ejemplo, áreas rurales podrían beneficiarse de formación en agricultura sostenible o turismo ecológico, mientras que zonas urbanas podrían enfocarse en habilidades tecnológicas y de innovación.

- **Tecnología como eje transversal.**

Establecer programas de inclusión tecnológica que lleven equipos, conectividad y formación digital a las escuelas en las comunidades más marginadas. Incorporar materias como programación, manejo de datos, economía digital y robótica en los niveles básicos y medios.

- **Fomento del emprendimiento.**

Integrar la educación emprendedora desde etapas tempranas, enseñando a las y los jóvenes a desarrollar ideas, crear negocios y participar en la economía colaborativa.



Atención prioritaria a zonas marginadas. Implementar programas educativos especiales en zonas de alta marginación y violencia, que incluyan formación tecnológica, habilidades para la vida y actividades culturales que refuercen el tejido social y ofrezcan alternativas al entorno delictivo.

- **Evaluación y mejora continua.**

Establecer mecanismos transparentes y autónomos para evaluar el desempeño de los programas educativos, con el fin de ajustar y mejorar constantemente el sistema.

- **Salud**

En Avanza creemos que la salud es un derecho fundamental que debe garantizarse de forma equitativa y eficiente, priorizando la libertad de elección y el acceso universal. Nuestro enfoque se centra en un modelo donde el individuo tenga el poder de decidir sobre su cuidado médico, sin las limitaciones de un sistema centralizado que a menudo es ineficaz, costoso y burocrático.

- **Modelo de Salud Descentralizado y Competitivo.**

Proponemos un sistema de salud descentralizado que permita a los estados y municipios diseñar e implementar soluciones adaptadas a sus



necesidades específicas. Esto reducirá las ineficiencias del modelo actual y fomentará la innovación mediante la competencia entre instituciones públicas y privadas.

- **Fomento de la Innovación y las Tecnologías Médicas.**

Reconocemos que la tecnología es clave para modernizar el sistema de salud en México. Por ello, impulsaremos la incorporación de herramientas como la telemedicina, la inteligencia artificial y los sistemas de historia clínica digital para hacer más eficiente la atención y reducir los costos operativos.

También estableceremos incentivos para la investigación y el desarrollo de nuevas tecnologías médicas, medicamentos y tratamientos en México, atrayendo inversión privada y promoviendo alianzas con instituciones académicas y científicas nacionales e internacionales.

- **Patria y Cultura**

Avanza entiende la patria como un espacio común de valores, historia y tradiciones compartidas, pero también como un lugar donde florece la diversidad individual. Nuestra visión cultural promueve una sociedad abierta, donde las distintas expresiones artísticas y tradiciones locales sean reconocidas y preservadas sin la imposición de un discurso centralizado.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

- **Tecnología**

La revolución tecnológica es clave para el desarrollo y la competitividad de México en el ámbito global. Avanza apuesta por un marco regulatorio que facilite la innovación y la integración de tecnologías emergentes como *blockchain*, inteligencia artificial y energías renovables. Proponemos incentivos fiscales para *startups* tecnológicas, la reducción de trámites burocráticos y la creación de *hubs* de innovación en cada región, especialmente en zonas marginadas.

Creemos en la descentralización digital y en el acceso libre a herramientas tecnológicas como medio para empoderar a los ciudadanos. Los activos digitales y el comercio digital serán promovidos como mecanismos para integrar a más mexicanos a la economía global.

- **Transparencia y Acceso a la Información Pública**

La transparencia es un pilar esencial para limitar el poder del Estado y devolver la soberanía a los ciudadanos. En Avanza, proponemos digitalizar completamente los procesos gubernamentales, creando plataformas accesibles para consultar y auditar el uso de los recursos públicos en tiempo real. También promoveremos sanciones claras para las y los funcionarios que oculten información, así como la eliminación de contratos otorgados de manera discrecional. El acceso a la información pública será garantizado mediante el uso de tecnologías



info@avanzalibre.net



avanzalibre.org

como *blockchain* para asegurar datos confiables, abiertos y accesibles, fortaleciendo así el control ciudadano sobre las instituciones.

- **Un Nuevo Pacto Fiscal**

El sistema fiscal actual está sobrecargado y beneficia a un aparato estatal ineficiente. Avanza propone un Nuevo Pacto Fiscal que descentralice la recaudación de impuestos, permitiendo a los estados y municipios administrar directamente los recursos que generan. Apostamos por un sistema tributario simple, con tasas bajas que fomenten la inversión y la formalidad económica, eliminando impuestos duplicados y cargas regulatorias innecesarias. Este nuevo esquema fortalecerá la autonomía financiera local y reducirá la dependencia de las transferencias federales, promoviendo un manejo más responsable y eficiente de los recursos.

- **Mujeres en la Política**

Avanza promueve un entorno donde las mujeres puedan participar libremente en la vida política sin imposiciones ni cuotas artificiales. Creemos que el mérito debe ser el principal criterio de selección, pero también reconocemos la necesidad de eliminar barreras culturales y sociales que limitan el acceso de las mujeres a los espacios de decisión.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

- **Juventud**

La juventud es el motor del cambio y la innovación en México. Avanza busca empoderar a las y los jóvenes mediante la educación tecnológica, el acceso a programas de emprendimiento y la eliminación de restricciones para su participación en el mercado laboral. Impulsaremos políticas que reduzcan los costos de registro y operación para empresas emergentes dirigidas por jóvenes, y fomentaremos la integración de las y los estudiantes a través de prácticas y becas en sectores estratégicos como tecnología, energías renovables y economía digital.

- **Desarrollo Sostenible**

El desarrollo sostenible es esencial para garantizar la prosperidad de las futuras generaciones. Avanza apuesta por políticas que equilibren el crecimiento económico, la conservación ambiental y la promoción de tecnologías limpias, la eliminación de subsidios y presupuestos a industrias contaminantes, así como el fortalecimiento de proyectos locales de manejo sostenible de recursos. Creemos en el poder de la innovación privada para generar soluciones ambientales, por lo que fomentaremos la inversión en energías renovables y en tecnologías que reduzcan el impacto ambiental de las actividades económicas.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

- **Propiedad Privada**

En Avanza consideramos la propiedad privada como un derecho fundamental que garantiza la libertad individual y es clave para el desarrollo económico y social de nuestro país. La propiedad privada es mucho más que un simple título o posesión: es la base de la seguridad jurídica, el motor del emprendimiento y el incentivo para la inversión y el progreso.

Protegeremos este derecho como una prioridad, asegurando que ningún ciudadano sea despojado arbitrariamente de su propiedad por intereses políticos, económicos o burocráticos. Esto incluye la defensa frente a expropiaciones injustificadas y abusos de poder que atentan contra el esfuerzo y patrimonio de las personas.

La inversión privada, tanto nacional como extranjera, depende de un entorno donde la propiedad esté plenamente protegida. En Avanza impulsaremos reformas para fortalecer la seguridad jurídica usando la tecnología a nuestro favor, eliminaremos la corrupción en los registros públicos y tribunales de justicia, que muchas veces ponen en riesgo los derechos de las y los propietarios.

Reconocemos que la incertidumbre en la tenencia y el uso de la propiedad desincentiva el crecimiento económico. Por ello, aseguraremos que cualquier intervención en temas de propiedad esté



estrictamente limitada a situaciones de verdadero interés público, con procesos transparentes, compensaciones justas y respeto absoluto a la legalidad.

En un mundo globalizado, la propiedad intelectual es tan crucial como la propiedad física. Protegeremos los derechos de las y los creadores, inventores y emprendedores para que puedan beneficiarse plenamente de su trabajo y creatividad. Promoveremos un sistema de propiedad intelectual que equilibre la innovación con el acceso justo al conocimiento y los recursos tecnológicos.

Creemos que la defensa de la propiedad privada no solo depende de leyes efectivas, sino también de una cultura que valore y respete este derecho como base de una sociedad libre y próspera. Avanza trabajará para generar conciencia sobre la importancia de la propiedad privada como un bien que beneficia no solo al individuo, sino a toda la sociedad, al ser un motor de crecimiento, desarrollo y estabilidad.

Nuestro compromiso es claro: la propiedad privada es inalienable y sagrada. Protegerla es proteger la libertad, la dignidad y el futuro de todas y todos los mexicanos.



- **Familia**

En Avanza consideramos que la familia es la base fundamental de toda sociedad, el primer espacio donde se desarrollan los valores, las tradiciones y el sentido de comunidad. Por ello, creemos firmemente en fortalecerla como un núcleo de apoyo mutuo y libertad individual, respetando su autonomía y promoviendo su bienestar.

Defendemos el derecho de las familias a educar y criar a sus hijos de acuerdo con sus principios y valores, sin interferencias estatales que busquen imponer ideologías o limitar su capacidad de decisión. Las familias deben contar con plena libertad para decidir sobre la educación, la formación ética y el desarrollo integral de sus hijos e hijas, reconociéndolas como los principales agentes de la sociedad en la construcción del tejido social.

En línea con nuestros principios, nos pronunciamos en defensa de la vida desde el momento de la concepción, promoviendo políticas públicas que protejan tanto a la madre como al hijo o hija, y que ofrezcan alternativas de apoyo a las mujeres en situaciones vulnerables. Abogamos por iniciativas que privilegien la vida y fortalezcan el apoyo social y comunitario a las familias.



Nuestro compromiso es construir un entorno donde la familia pueda prosperar como espacio de libertad, responsabilidad y solidaridad, sentando las bases de una sociedad más fuerte, justa y cohesionada.

## **Derechos y Obligaciones de la Militancia**

La militancia de Avanza se rige por los principios de libertad, responsabilidad y compromiso con los valores del partido. Para garantizar la cohesión interna y la participación efectiva de sus miembros, se establecen los siguientes derechos y obligaciones:

### **Derechos:**

- Participar activamente en la vida política del partido, incluyendo la toma de decisiones y elecciones internas.
- Ser postulado para cargos de representación popular y de dirección dentro del partido.
- Acceder a información transparente sobre las decisiones, financiamiento y estructura del partido.
- Expresar libremente opiniones y propuestas en los foros internos.
- Solicitar la intervención de los órganos de justicia partidaria en caso de controversias.

### **Obligaciones:**

- Respetar los estatutos, reglamentos y principios del partido.
- Contribuir activamente a la difusión y fortalecimiento del partido en sus respectivas comunidades.
- Cumplir con las decisiones adoptadas por los órganos de gobierno partidario.



- Abstenerse de actos de corrupción, nepotismo o cualquier conducta contraria a la ética política.

## **Justicia Intra-Partidaria**

Para garantizar la equidad y transparencia en la vida interna del partido, Avanza establece un sistema de justicia partidaria con las siguientes características:

- Comisión de Justicia Partidaria: órgano encargado de resolver conflictos internos y garantizar el cumplimiento de los estatutos.
- Procedimiento de Impugnación: Todo militante podrá presentar inconformidades ante la Comisión, la cual deberá resolver en un plazo máximo de 30 días.
- Sanciones: Dependiendo de la gravedad de la falta, se podrá aplicar amonestación, suspensión temporal o expulsión definitiva.
- Apelación: En caso de disconformidad con una resolución, se podrá recurrir a una instancia superior dentro del partido.

## **Estrategias de Masificación de la Membresía**

Para garantizar el crecimiento del partido y su impacto político, se establecen las siguientes estrategias:

- Campañas de afiliación digital y presencial, dirigidas a distintos sectores de la población.
- Programas de capacitación para nuevos miembros, enfocados en liderazgo, oratoria y acción política.
- Alianzas con organizaciones civiles y empresariales que compartan



info@avanzalibre.net



avanzalibre.org

los principios de libertad y libre mercado.

- Plataformas tecnológicas para facilitar el registro y participación de los afiliados.

## **Órganos de Gobierno y Atribuciones**

Avanza contará con una estructura de gobierno claramente definida en los tres ámbitos de competencia territorial: nacional, estatal y municipal.

### **Nivel Nacional:**

- Consejo Nacional: órgano superior de dirección, encargado de establecer la estrategia política general.
- Comité Ejecutivo Nacional (CEN): responsable de la operación diaria y de implementar las decisiones del Consejo Nacional.
- Comisión de Justicia Partidaria: responsable de resolver controversias internas.

### **Nivel Estatal:**

- Consejo Estatal: adapta la estrategia del partido a la realidad local.
- Comité Ejecutivo Estatal: encargado de la operación del partido en cada entidad federativa.

### **Nivel Municipal:**

- Comité Municipal: encargado de coordinar las actividades del partido a nivel local y fomentar la participación ciudadana.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)

## **Observancia del Marco Constitucional y Legal**

El programa de acción de Avanza se apega a los principios establecidos en la Constitución General de la República, especialmente en lo contemplado en los artículos 1, 8, 14, 16 y 41. Además, se rige por la:

- Ley General de Partidos Políticos, que regula la organización funcionamiento de los partidos.
- Ley de Instituciones y Procedimientos Electorales, que establece las normas para la participación en elecciones.
- Ley de Sistemas y Medios de Impugnación, para la resolución de controversias en materia electoral y partidaria.



[info@avanzalibre.net](mailto:info@avanzalibre.net)



[avanzalibre.org](http://avanzalibre.org)